



A la Rochelle le mardi 5 décembre 2017

Monsieur le président,

C'est de misère dont je vais vous parler aujourd'hui, la misère sous toutes ses formes :

Tout d'abord, la misère sous forme de recul des règles de gestion des agents, et plus particulièrement celles qui régissent les affectations et mutations au sein des directions.

**Pour cela, et avant même toute concertation avec les organisations syndicales représentatives des personnels, le Directeur Général communique via l'intranet pour annoncer lui-même, dans une totale hypocrisie, les évolutions à venir. Pour cela, il n'hésite pas à présenter ses décisions comme si elles étaient guidées par l'intérêt commun des agents. Nous ne sommes pas dupes ! Il est clair pour nous qu'il entend uniquement donner plus de latitudes à l'administration dans la gestion des effectifs...**

En effet, les règles actuelles, bien qu'imparfaites de par la façon dont l'administration gère les effectifs, avaient le mérite de protéger les agents.

Quant à ce mouvement complémentaire, nous songeons sérieusement à vous proposer une minute de recueillement, car nous savons qu'à terme, ses jours sont comptés !!

Dans les services, et plus généralement dans l'ensemble du département de Charente-Maritime, ces nouvelles mesures de gestion aggravent encore un peu plus le quotidien des personnels de notre administration.

C'est encore de misère dont nous allons vous parler au sujet de vos services dans l'ensemble du département. Cette marche en avant forcée, sa brutalité, et l'absence totale de concertation provoque inexorablement la souffrance des agents, ce qui est inacceptable, et profondément inadmissible à nos yeux. Cela n'est pas sans nous rappeler les méthodes, et surtout les risques pris par les managers de certains grands groupes tels que France Telecom. L'expérience a montré combien ces dernières étaient néfastes, et même dévastatrices pour les salariés, débouchant trop souvent sur des drames humains. Cet éclairage historique ne devrait-il amener nos décideurs à plus de raison ? Les déclinaisons locales dont vous êtes le maître d'œuvre au niveau départemental vont dans ce sens, et vous y participez déjà, monsieur le Directeur, en parcourant le département propageant des annonces « cible » de restructurations et de regroupements sans plus de précisions et surtout sans aucune notion d'accompagnement.

Nous ne vous citerons pas aujourd'hui la longue litanie que représente l'énumération de vos services qui vont mal, voire très mal, nous vous la réservons pour un autre moment et au sein d'une autre instance.

**Pour la CGT, c'est bien par notre mobilisation que nous pourrons empêcher ces mesures de se mettre en œuvre. C'est ce à quoi la CGT travaillera dans l'unité la plus large.**